
RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL   
____________________________________________________________________________________ 
JUEVES 25 DE AGOSTO DE 2011 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

1 
FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 

TEPJF fortalecerá autonomía judicial entre Salas Superior y Regionales. José Alejandro Luna Ramos, 
magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se reunió con los 
magistrados de las cinco Salas Regionales a quienes manifestó su compromiso por fortalecer la autonomía judicial 
y administrativa de tales organismos. Agregó que uno de los temas prioritarios de su gestión será verificar la plena 
incorporación de los magistrados regionales a la carrera judicial, lo cual permitirá sembrar la semilla para 
consolidar generaciones de profesionales en la materia. Al encuentro también asistieron los magistrados de la Sala 
Superior, quienes reiteraron su pleno respeto a los criterios jurídicos y autonomía de cada sala, así como atender 
sus demandas por eficientar los enlaces entre las salas. El Presidente del Tribunal comentó que la relación con las 
Salas Regionales debe encontrar nuevos estadios de inclusión e intercambio de experiencias, que sirvan de impulso 
para el mejoramiento del quehacer institucional. (QUADRATÍN.COM, DE LA REDACCIÓN) 

Aplaza el TEPJF impugnación del PRD contra Luisa María Calderón. El Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) difirió, de último momento y hasta nuevo aviso, su sesión del miércoles donde 
resolvería una impugnación del PRD contra Luisa María Calderón Hinojosa por presuntos actos anticipados de 
campaña y "promoción anticipada con recursos públicos" en Michoacán. La ponente del caso es María del Carmen 
Alanis, magistrada del TEPJF. Otro que también tendrá que esperar es Manuel Espino, ex dirigente nacional del
PAN, pues el recurso que interpuso contra su expulsión de las filas blanquiazules, también era parte de la sesión 
aplazada. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ) 

Llama Manlio a evitar crisis como en 2006. Es necesario aprobar reformas pendientes, como la política, 
para que 2012 sea menos dramático que 2006, señaló Manlio Fabio Beltrones, presidente de la Mesa Directiva del 
Senado de la Repúblilca. Argumentó que en el 2000, cuando se dio la alternancia, los partidos no se preocuparon 
por impulsar mecanismos que permitieran acuerdos en el Congreso, y la pluralidad no bastó. 
Sin mencionar al PAN ni al ex presidente Vicente Fox, el priísta aseguró que quien fue el beneficiario de la 
alternancia vivió un momento de gran popularidad, pero únicamente enmascaró los problemas, no los resolvió. 
Por ello, argumentó, en 2006 vino una crisis política que se mezcló con otros factores, y aunque de ese año a la 
fecha han aprobado diversas reformas, no son suficientes. "En el 2006 estuvimos a punto de vivir una gran crisis 
constitucional. El presidente que había dicho el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que 
había ganado las elecciones, parecía que no podía tomar posesión simplemente porque no habíamos ajustado el 
sistema político", planteó. (REFORMA, P. 10, NACIONAL, ÉRIKA HERNÁNDEZ) 

Desplegado/ IV Congreso Internacional y XXII Nacional de Estudios Electorales 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Instituto Federal Electoral (IFE), Tribunal 
Electoral del Distrito Federal (TEDF), Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), Sociedad Mexicana de 
Asuntos Electorales (SOMEE), Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, y otros, invitan al IV Congreso 
Internacional y XXII Nacional de Estudios Electorales denominado “Los rumbos de la democracia y las elecciones 
en el siglo XXI”, que se realizará el 30 y 31 de agosto, así como el 1, 2 y 3 de septiembre de 2011 en el Palacio de 
Minería de la ciudad de México. (REFORMA, P. 10, NACIONAL; EL UNIVERSAL, P. 15, NACIÓN; LA JORNADA, 
P. 19, POLÍTICA, DESPLEGADO) 
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Marcado por Mouriño. Carlos Orvañanos es el actual jefe delegacional en Cuajimalpa y es otro de los panistas 
que alza la mano con miras a la elección de 2012 para la jefatura de gobierno del Distrito Federal. 
En las elecciones de 2009 Orvañanos superó en las urnas a Adrián Rubalcava, del Sol Azteca, y volvió a pintar de 
azul a Cuajimalpa. Fue de las pocas victorias que el panismo logró en la ciudad ¡y vaya que la sufrió!, pues el triunfo 
lo consiguió en un Tribunal Federal. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 4, COMUNIDAD, KENYA RAMÍREZ) 

Publicación DOF. Se publicó convocatoria al vigésimo tercer concurso interno de oposición para la designación 
de magistrados de Circuito. El Pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), en sesión de 9 de marzo de 2011, 
aprobó el acuerdo general 8/2011, que establece el Procedimiento y Lineamientos Generales para acceder al cargo 
de magistrado de Circuito mediante Concursos Internos de Oposición, en el que se establece la impartición de la 
Especialidad en Administración de Justicia en Tribunales de Circuito. El concurso será interno de oposición para 
cubrir 40 plazas de magistrado de Circuito, conforme a las posibilidades presupuestales del Consejo de la 
Judicatura Federal. Podrán participar los servidores públicos del Poder Judicial de la Federación que al día de la 
presentación de la solicitud de inscripción, reúnan diversos requisitos tales como: contar con dos años de ejercicio 
efectivo en el cargo de juez de Distrito o de magistrado de Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF). http://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5206103&fecha=25/08/2011.
(DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN; EL UNIVERSAL, P. 14, NACIÓN, CJF) 

Publicación DOF. Se publicó el manual de Procedimientos para Remuneraciones, Enteros Institucionales y Pago 
a Terceros. De conformidad con las atribuciones que establece la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos en el artículo 99, séptimo párrafo, la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación en los artículos 
186, fracciones VI y VII, y 209, fracciones III, XXIV, XXV y XXVI, y el Reglamento Interno del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En el artículo 31 fracción I, el Tribunal Electoral cuenta con facultades 
para dictar su propio régimen interior y emitir los acuerdos generales necesarios para su adecuado funcionamiento 
y administración, con autonomía administrativa y presupuestal que ejerce a través de la Comisión de 
Administración, que tiene a su cargo la administración, vigilancia y disciplina, y de velar, en todo momento y en el 
ámbito de su competencia, por la autonomía de gestión y el manejo de los recursos del Tribunal Electoral. El 
documento consta de 69 páginas, se incluyen 3. http://dof.gob.mx/25/08/2011. (DIARIO OFICIAL DE LA 
FEDERACIÓN) 

Géneros de Opinión 

Signos vitales/ Emilio y Ernesto/ Alberto Aguirre. Patricio Ballados Villagómez se dirigió a este espacio 
para aclarar que voluntariamente presentó su renuncia al cargo de Coordinador General de Asesores de la 
presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. No fue así en los casos de Héctor Daniel 
Dávalos Martínez, quien estaba al frente de la Coordinación de Relaciones con Organismos Electorales, y de 
Gerardo de Icaza, jefe de la Unidad de Asuntos Internacionales, forzado a dimitir. (EL ECONOMISTA, P. 36, 
POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE) 

Pepe Grillo/ Caso Cocoa...después. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación decidió aplazar 
por tiempo indefinido un asunto muy importante. Se trata de una impugnación que presentó el PRD en contra de la 
candidata del PAN al gobierno de Michoacán, Luisa María Calderón. El PRD acusa a Cocoa, así le dicen de cariño a 
la hermana del Presidente, de realizar actos anticipados de campaña. El TEPJF prefirió no meterse en honduras.
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN) 
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Recuento Político/ Pitufilandia/ Jesús Sánchez. Fue pésimo el estreno de Alejandro Luna Ramos como 
presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pero lo peor y que llama al 
sospechosismo es que deja para después la resolución de temas urgentes. La primera mala impresión fue cuando a 
la menor provocación hizo trizas en televisión la reputación de la magistrada María del Carmen Alanis. El otro 
punto fue la decisión de suspender una de las sesiones donde se desahogaría la queja de Manuel Espino Barrientos 
contra la decisión de un grupo de dirigentes panistas de expulsarlo del partido que lideró. ¡orales! Espino había 
venido solicitando en estos últimos casi cuatro meses la resolución de su caso ante el TEPJF, pero parece que a los 
encargados del tema sus palabras les hicieron lo que el viento a Juárez. O sea que pasaron por un lado. El caso es 
que al Tribunal ya empezaron a verlo como las oficinas de pitufilandia, ¿será? (EL FINANCIERO, P. 29, POLÍTICA, 
JESÚS SÁNCHEZ) 
  
 

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 

Para Corte trámites por derrumbe. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tuvo que suspender 
trámites administrativos luego de que la barda de una construcción contigua se derrumbó sobre un edificio de la 
calle de Bolívar en el que laboran alrededor de 400 de sus empleados. La barda formaba parte de un hotel en 
construcción y cayó sobre la azotea del inmueble de Bolívar número 30. El derrumbe ocurrió la tarde del viernes 
pasado y aunque no hubo lesionados, y aparentemente no hay daños estructurales, la Corte ordenó un peritaje 
para asegurarse de que no hay riesgo para los empleados, por lo que se suspendieron las labores. Este lunes, 
Juan Silva Meza, ministro presidente de la SCJN, emitió un acuerdo en el que determina que desde el 19 de 
agosto, y hasta que se reanuden labores en esos inmuebles, no correrán términos legales previstos para los 
procedimientos que se realizan en ese inmueble. (REFORMA, P. 2, VÍCTOR FUENTES) 

Ignora fallo de Corte Congreso de Jalisco. El Congreso de Jalisco ignoró las notificaciones de las 
suspensiones emitidas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para impedir los nombramientos de 
siete magistrados con el argumento de que no llegaron a tiempo a la persona correcta. Las suspensiones emitidas 
eran para evitar que se nombrara a quienes cubrirían las cuatro plazas nuevas de magistrados en el Supremo 
Tribunal de Justicia o a los que ocuparían las vacantes que deberían dejar los tres que rebasaron los 70 años, 
edad límite para jubilarse. Los nombramientos y las tomas de protesta se dieron el martes después de las 16:00 
horas junto con cuatro consejeros de la Judicatura, un contralor electoral y un magistrado del Tribunal de lo 
Administrativo; sólo a éste último no se le tomó protesta. El panista Gustavo Macías, presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso, dijo que es el representante legal del Poder Legislativo, y el único que podía impedir la 
elección hecha el martes en la sesión plenaria, pero se enteró tarde. (REFORMA, P. 16, JESSICA PILAR PÉREZ, 
JOSÉ DAVID ESTRADA Y MELINA GIL) 
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INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

Valdés: razonable, pedir 15.9 mil mdp para el IFE. Leonardo Valdés, consejero presidente del Instituto 
Federal Electoral (IFE), aseguró que el presupuesto que solicitarán es razonable, además de que por primera 
ocasión contemplará recursos para observadores electorales. Respecto de los recursos que solicitarán para el 
IFE en el 2012, consideró “razonable” la propuesta de 15 mil 953.9 millones de pesos, y rechazó que busquen 
generar subejercicios para destinar a otros fines que no hayan sido contemplados por la Cámara de Diputados. 
Luego de inaugurar el Programa Informativo y de Intercambio de Observadores Electorales, Valdés adelantó que 
propondrá al Consejo del IFE a Alfredo Ríos Camarena como director de ejecutivo de Prerrogativas y Partidos 
Políticos, y a Manuel Mendoza para la dirección ejecutiva del Registro Federal de Electores (RFE).
(MILENIO DIARIO, P. 7, MARIANA OTERO BRIZ) 

Incrementar voto migrante, otra tarea del IFE. En 2008 la Cámara de Diputados nombró a Benito Nacif 
Hernández como nuevo consejero ante el Instituto Federal Electoral (IFE). Desde esa fecha el integrante del 
máximo árbitro de 2012 sostiene que el sufragio de los mexicanos residentes al norte de nuestras fronteras y en el 
mundo desempeñará una función trascendente en 2012, pues esa jornada se convertirá en el segundo proceso 
electoral del voto a distancia. Benito Nacif afirmó que aprendida la enseñanza de 2006, "ahora nos corresponde 
intensificar la difusión de la campaña de inscripción que inicia el primero de octubre y concluye el 19 de enero de 
2012". (EL SOL DE MÉXICO, P. 13A, FEDERICO LA MONT) 

  
 

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Coahuila

Tras ganar comicios…quita Coahuila apoyos. Luego de las elecciones del 3 de julio en Coahuila, en las que
obtuvo el triunfo Rubén Moreira, candidato del PRI a la gubernatura, los programas sociales "estrella" que
implementó su hermano y mandatario con licencia, Humberto Moreira, empezaron a desaparecer. Las decisiones
de recortar los apoyos fueron tomadas en medio de la crisis financiera ocasionada por el alto endeudamiento del
estado, que se hizo público hace apenas una semana, cuando se reveló que los pasivos suman casi 34 mil millones
de pesos, en lugar de 9 mil 500 millones, como reportaba el gobierno. Esto provocó que calificadoras degradaran
la evaluación crediticia de la entidad, que busca contratar créditos a 30 años para refinanciar el total de su deuda.
(REFORMA, P. 1, LORENZO CÁRDENAS Y CRISELDA FARIAS) 

Distrito Federal 

Busca IEDF atraer consulta de presupuesto. Ante los constantes tropiezos que han tenido las consultas
para determinar el destino del presupuesto participativo, autoridades electorales proponen que el Instituto
Electoral del Distrito Federal (IEDF) tenga el control del ejercicio ciudadano. Actualmente la consulta ciudadana
está a cargo del gobierno y la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), por lo que al interior del IEDF se
prepara una propuesta para reformar la Ley de Participación Ciudadana. El proyecto se desarrolla en la Comisión
de Participación Ciudadana en el IEDF a cargo de Fernando Díaz Naranjo, quien adelantó que se encuentran
afinando el documento que será enviado a la brevedad a los diputados de la Asamblea Legislativa. (REFORMA, P.
1, ÓSCAR DEL VALLE) 
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El viernes, el extraordinario para retrasar las elecciones vecinales. Este viernes la Asamblea Legislativa
del Distrito Federal (ALDF) celebrará su quinto periodo extraordinario de sesiones en el año, para modificar la Ley
de Participación Ciudadana y aplazar la consulta vecinal proyectada para el domingo 28 de agosto. Así lo informó
Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de gobierno, quien detalló que hoy la comisión de Participación
Ciudadana se encargará de dictaminar las reformas a la ley, que será votada por el pleno. (LA CRÓNICA DE HOY,
P. 18, JENNIFER ALCOCER MIRANDA) 

Michoacán 

Firmarán el protocolo de seguridad para elecciones. Francisco Blake, secretario de Gobernación, informó
que este jueves será firmado el protocolo de seguridad para las elecciones en Michoacán, y advirtió que aunque no
se prevén operativos especiales, no habrá fuero que proteja a aquellos funcionarios que se involucren en
actividades delictivas. Al reunirse con diputados federales en Morelia, donde llevan a cabo su plenaria previa al
inicio del periodo ordinario de sesiones, se le preguntó si se planea llevar a cabo operativos especiales como el
llamado michoacanazo. Blake aseguró que la participación del gobierno federal “es en el ejercicio de sus
atribuciones, por supuesto, procurando en todo momento, ajustados a la ley, asegurar todo este aspecto de
inseguridad que ataca una comunidad, no habrá nunca fuero alguno que limite una detención cuando alguien se
involucre en un tema de criminalidad”. (MILENIO DIARIO, P. 34, DANIEL VENEGAS) 

  
 

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Asume Conago plan de UNAM. La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) recibió con beneplácito la
propuesta en materia de seguridad que realizó la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y se
comprometió a implementar las acciones en sus estados. Luego de presentar la propuesta, José Narro, rector de la
UNAM, anunció que en los próximos días el documento será presentado ante Felipe Calderón, presidente de
México, y una fracción del Senado. A la reunión efectuada en la Torre de la Rectoría de la UNAM asistieron los
gobernadores de Morelos, Marco Antonio Adame; de Sinaloa, Mario López Valdés; el de Puebla, Rafael Moreno
Valle; así como representantes de 21 entidades. Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, en su
calidad de presidente de la Conago, propuso tres acuerdos de la reunión. El primero que se instale una mesa para
trabajar en las coincidencias entre la propuesta de la UNAM y de la Conago para reducir los índices delictivos.
También que la iniciativa de la UNAM se presente ante el pleno del Consejo Nacional de Seguridad Pública y que
en octubre se realice una reunión para establecer los criterios de seguimiento, que harán los gobernadores a las
propuestas en sus entidades. (REFORMA, P.2-6, HENIA PRADO Y MIRTHA HERNÁNDEZ) 

Lujambio también cree ser el bueno. Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública, aseguró que
Ernesto Cordero, titular de Hacienda y Crédito Público, está en todo su derecho de "ser optimista" y sentirse
candidato del PAN a la Presidencia; sin embargo, expresó que él también se siente el bueno rumbo a 2012.
Mencionó que en las próximas semanas hará una evaluación de su trabajo con las bases panistas e indicó que
seguramente estará al frente de la dependencia federal en el 90 aniversario de la Secretaría de Educación Pública
(SEP), a celebrarse el próximo 25 de septiembre. ¿Qué opinión le merece que Ernesto Cordero ya se siente
candidato presidencial?, se le preguntó. “Todo mundo tiene derecho a ser optimista. Yo también lo soy y mucho, y
por eso estoy trabajando de cerca con los miembros de mi partido y seguiré en este esfuerzo hasta que haga una
evaluación completa de cuál ha sido el resultado del mismo. Sigo de lleno en la contienda” afirmó. (MILENIO
DIARIO, P.1 Y 4, ISRAEL NAVARRO) 
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Cruzan reclamos Cordero y Josefina. Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero, aspirantes panistas a la
Presidencia de la República, discutieron, durante una reunión a puerta cerrada de la bancada blanquiazul, sobre
recursos públicos que según los legisladores fueron pactados para sus "gestiones". Durante el encuentro de los
diputados con Cordero, en su calidad de secretario de Hacienda, surgió el tema conocido como "la comanda azul",
referido a una partida especial del Presupuesto 2011 para las gestiones de los legisladores en sus distritos. Cordero
dijo que ignoraba que para este año estuviera comprometida una partida especial para ese fin. Según legisladores
panistas, Vázquez Mota había comprometido en las negociaciones presupuestales de 2010 recursos para la
promoción de proyectos de diputados pero los recursos no llegaron. Eso provocó que en el seno de la bancada
blanquiazul creciera la inconformidad durante los últimos meses. (REFORMA, P.8, CLAUDIA SALAZAR) 

Exige Creel depurar padrón blanquiazul. Santiago Creel, aspirante presidencial del PAN, exigió depurar el
padrón de militantes de ese partido que votarán en el proceso interno y se castigue a quienes intentan realizar
afiliaciones fraudulentas como, se presume, ocurrió en Puebla. El martes pasado, Juan Carlos Mondragón,
dirigente del blanquiazul, denunció ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade)
a presuntos operadores electorales, uno de ellos con credencial del movimiento del aspirante y Secretario de
Hacienda, Ernesto Cordero, de estar involucrados en intento fraudulento de afiliaciones masivas al partido.
(REFORMA, P.8, CAROLE SIMONNET) 

Avanzan en definir método de selección. Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, se reunió con
Manuel Camacho, coordinador nacional del Frente de Izquierda Diálogo Nacional para la Reconstrucción de
México (DIA), para avanzar sobre la discusión del método y las condiciones en las que se elegirá a su candidato
presidencial. Los involucrados celebraron los avances para conformar los grupos de trabajo y fijar las rutas críticas
para la elección. Según Camacho, se espera que en septiembre ya se tenga la plataforma y se resuelvan los asuntos
más delicados. Dijo que hubo avances en el método de elección y la intención de efectuarlo por encuestas sigue
firme. Asimismo, el coordinador del frente de izquierdas insistió en la necesidad de que se escoja al mejor
posicionado en cualquiera de los puestos que se disputarán en 2012. Jesús Zambrano destacó los avances y
aseguró que en breve tendrán reuniones con las distintas fracciones del partido para discutir los acuerdos
logrados. (MILENIO DIARIO, P.7, MIRIAM CASTILLO) 

Ponen en marcha juicios fiscales por Internet. Los juicios fiscales y administrativos ya se pueden seguir
por Internet. En la residencia oficial de Los Pinos se anunció la nueva modalidad de juicios en línea, la cual
pretende que la justicia sea más expedita, transparente y efectiva. Juan Manuel Jiménez Illescas, presidente del
Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa, celebró la medida pues argumentó que los juicios largos en
esta materia son "un mal negocio para México", porque entre más se dilatan las sentencias, menos se aprovechan
los recursos fiscales. (EL ECONOMISTA, P.4 Y 5, TANIA ROSAS) 

Cae por el caso ABC ex jefa de guarderías. La Procuraduría General de la República (PGR) detuvo a Noemí
López Sánchez, ex jefa de Guarderías del IMSS en Sonora, implicada en el incendio de la Guardería ABC que
provocó la muerte de 49 niños el 5 de junio de 2009, con ello la dependencia concluyó la captura de funcionarios
públicos relacionados con el caso. Luego de ser detenida en Ciudad Obregón, la ex funcionaría fue trasladada a
Hermosillo e ingresada al Cereso I, donde ya se encuentran recluidos Arturo Leyva Lizárraga, ex delegado del
IMSS en Sonora, así como Yadira Barreras y Delia Botello, ambas coordinadoras zonales de guarderías.
(REFORMA, P.2, ROLANDO CHACÓN) 
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Esquela / Juan Gerardo Sigales García. Grupo Radio Centro expresó sus condolencias por el fallecimiento
de Juan Gerardo Sigales García, gerente comercial de dicho medio de comunicación. (LA CRÓNICA DE HOY,
P.13, GRC) 

  
  

 

 


